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──────────────────────────────────────────── 

◎開会の宣告 

○議長（本多隆峰議員） おはようございます。 

  ただいまから令和６年第１回弥彦村議会１月臨時会を開会します。 

（午前１０時００分） 

──────────────────────────────────────────── 

◎開議の宣告 

○議長（本多隆峰議員） ただいまの出席議員は10名全員であります。定足数に達しておりますの

で、直ちに本日の会議を開きます。 

──────────────────────────────────────────── 

◎議事日程の報告 

○議長（本多隆峰議員） 本日の議事日程につきましては、お手元に配付のとおりであります。ご

協力をお願いします。 

──────────────────────────────────────────── 

◎会議録署名議員の指名 

○議長（本多隆峰議員） 初めに、日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

  会議録署名議員は、会議規則第127条の規定により、議長において、 

     ２番  石  川     喬  議員 

     ３番  樋  浦  久  夫  議員 

 を指名します。 

──────────────────────────────────────────── 

◎会期の決定 

○議長（本多隆峰議員） 次に、日程第２、会期の決定についてを議題とします。 

  お諮りします。本臨時会の会期につきましては、本日１日限りとしたいと思いますが、これに

ご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 異議なしと認めます。 

  したがって、本臨時会は本日１日限りとすることに決定しました。 

──────────────────────────────────────────── 

◎村長招集挨拶 

○議長（本多隆峰議員） 次に、日程第３、村長から招集のご挨拶をお願いします。 

  村長。 

○村長（本間芳之） おはようございます。 

  令和６年第１回の臨時議会を招集しましたところ、議員各位にはご多忙の中、全議員ご出席い

ただきありがとうございます。 
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  年頭でもございますので、一言ご挨拶を申し上げます。 

  １月１日に発生した能登半島地震におきまして、全ての被災者の方々に心からお見舞いを申し

上げるとともに、犠牲になられた方々とご遺族の皆様に対し、心よりお悔やみを申し上げます。 

  いまだ被害の全容は明らかになっておりませんが、被災地の一日も早い復旧と復興、そして被

災された皆様と懸命かつ献身的に救助活動に携わられている方々の健康と安全を心よりお祈り申

し上げます。 

  また、翌２日の羽田空港での衝突事故では、日本航空の旅客機の乗客乗員全員の避難に安堵し

つつ、海上保安庁の航空機が被災地に支援物資を届けるために新潟に向かう予定だったというこ

とであります。同乗していた６人のうち５人が亡くなり、１人が重傷とのこと。とても胸が苦し

い思いをしております。 

  昨日、政府は、地域を限定しない激甚災害、そして特定非常災害に指定したとのことでありま

す。今後、復旧も加速していくと思っております。 

  弥彦村では、当日16時10分頃の地震発生から約20分後に地震対策会議を開催し、人的・物的被

害の有無、ライフライン、公共施設、西蒲警察署、燕・弥彦消防本部、全地区の区長、町内会長、

消防団等への連絡など、情報収集、そして村内巡回、県との情報共有を即座に開始し、防災行政

無線、防災メール、弥彦村ホームページ、ヤフー防災サイトにて、自主避難所を農村環境改善セ

ンターとし、17時30分からの開設を告知いたしました。 

  避難者は、子供や外国人を含め、最大で34人でございました。全てが村外の帰宅困難な観光客

の方々でありました。皆様には備蓄の水と保存食の提供、プライバシー確保のテント、モバイル

Ｗｉ－Ｆｉの設置など対応し、翌朝８時前にＪＲ燕三条駅と新潟駅へ、役場のバスにて全員をお

送りいたしました。 

  物的被害の報告は、ブロック塀の一部倒壊が２件でありました。また、地震の影響と思われる

桜井郷温泉は、湯量低下のため、高齢者総合生活支援センターを当面の間、休館といたしました。

現在、大きな被害はなかったと認識しております。 

  しかし、今回の地震で燕・弥彦総合事務組合のごみ処理施設の煙突が傾き、大変危険な状況で

あります。地震直後は、４系統あるうち３系統が稼働できませんでしたが、１月６日から２系統

で24時間焼却をしているということでございます。１月14日からは、傾いた煙突の撤去後、復旧

工事を行う予定であります。処理できないごみを、長岡市からの受入れのお申出があり、大変感

謝をしております。 

  そして、国に対して災害復旧に伴う財政支援を、燕市、鈴木市長と共に、国定環境大臣政務官

と細田衆議院議員に要望いたしたところでございます。弥彦村では、新潟市に対してチーム新潟

として職員を派遣し、罹災証明書、被災届出証明書の発行窓口を設置するなど、引き続き必要な

支援を行ってまいります。 

  各関係機関、各関係団体、各地区関係者、役場職員の皆様が速やかに行動し、一致団結して対

応していただいたことに、この場を借りて深く感謝を申し上げます。 
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  余震もまだまだ続いており、緊張感を持ちつつ、日頃から災害への備えと対応、防災・減災へ

の意識を更に高め、全村民、訪れた人をしっかり守ること、救うことを改めて肝に銘じた次第で

あります。 

  長くなりましたけれども、地震に関連したご報告をさせていただきました。弥彦村の更なる発

展のため、誠心誠意努めてまいります。今年が皆様にとって穏やかで健やかないい１年となりま

すようお祈り申し上げます。 

  今臨時議会には、条例改正１案件、補正予算１案件、その他２案件、計４案件について提案を

させていただきました。この後、提案理由をご説明させていただきますが、慎重審議の上、全議

案可決くださいますようにお願い申し上げます。 

  以上であります。 

○議長（本多隆峰議員） ありがとうございました。 

──────────────────────────────────────────── 

◎議案第１号～議案第４号の上程、説明、質疑、討論、採決 

○議長（本多隆峰議員） 次に、日程第４、議案第１号 弥彦村手数料条例の一部を改正する条例

についてから日程第７、議案第４号 自動運転車両購入契約の締結についてまでの条例１案件、

補正予算１案件、契約２案件、以上４案件を一括して議題とします。 

  これより提案者から４案件について提案説明を求めます。 

  村長。 

○村長（本間芳之） 令和６年第１回弥彦村議会１月臨時会の開会に当たり、提案いたしました議

案の要旨をご説明いたします。 

  議案第１号 弥彦村手数料条例の一部を改正する条例につきましては、戸籍法の一部改正に伴

い、戸籍電子証明書提供用識別符号の発行に係る手数料について定めるため、所要の一部を改正

するものでございます。 

  議案第２号 令和５年度弥彦村一般会計補正予算（第10号）につきましては、既定の歳入歳出

の総額53億2,210万6,000円に歳入歳出それぞれ１億3,000万円を追加し、総額を54億5,210万

6,000円とするものであります。 

  歳入といたしましては、17款寄附金１億3,000万円であります。歳出の主なものといたしまし

ては、２款総務費、総務管理費6,072万円、13款諸支出金、積立金6,928万円、今回の補正はふる

さと納税について補正をお願いするものであります。 

  議案第３号 弥彦総合文化会館サテライトオフィス家具備品購入契約の締結につきましては、

稲村文具とサテライトオフィス家具備品購入契約を締結するものであります。 

  議案第４号 自動運転車両購入契約の締結につきましては、ＢＯＬＤＬＹ株式会社と自動運転

車両購入契約を締結するものであります。 

  以上で提案理由の説明を終わりますが、十分ご審議の上、ご承認いただけますようお願い申し

上げます。 
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  令和６年１月12日、弥彦村長、本間芳之。 

○議長（本多隆峰議員） 以上で説明が終わりました。 

  これより質疑を行います。 

  質疑、討論、採決は１案ごとに行います。 

  最初に、日程第４、議案第１号 弥彦村手数料条例の一部を改正する条例について質疑を行い

ます。 

  質疑はございませんか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 質疑なしと認めます。 

  本案は、会議規則第39条第３項の規定により、委員会付託を省略することについて採決します。 

  お諮りします。本案は委員会付託を省略することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 異議なしと認めます。 

  したがって、本案は委員会付託を省略することに決定しました。 

  これより討論に入ります。 

  討論はありませんか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 討論なしと認めます。 

  これで討論を終わります。 

  これより採決を行います。 

  ただいま議題となっております議案第１号について、起立によって採決します。 

  原案のとおり可決することに賛成の皆さんの起立を求めます。 

〔起立全員〕 

○議長（本多隆峰議員） 起立全員と認めます。 

  したがって、議案第１号は原案のとおり可決されました。 

  次に、日程第５、議案第２号 令和５年度弥彦村一般会計補正予算（第10号）について質疑を

行います。 

  ご質疑はありませんか。 

  古川七郎議員。 

○６番（古川七郎議員） これはふるさと納税の件なんですけれども、１億3,000万円、これは非

常にその分多くというか、予定したより多く寄附いただいて非常にありがたいことだと感謝申し

上げたいと思います。 

  だがしかし、私、昨日も昨年度の決算書を全部見たら、競輪の場合はそこそこ、収入支出が大

体分かるんですけれども、ふるさと納税の場合はほとんど、ここに書いてある総収入が幾らで、

支出は幾らというのは分かるんですけれども、その中の明細がなかなか私は分からないと思って、
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ふるさと納税はやっぱり特別な収入でございますから、年間で結構でございますから、幾ら入っ

て、経費幾らこのようにかかったと。あと残りで幾ら、それで残りのお金は村でいろんなものに

利用させてもらっているのは非常にありがたく感じておりますが、その明細を、特別にふるさと

納税の支出の明細を年度ごとにちゃんと報告してもらいたい。我々に分かるように、別個につく

って報告してもらいたい、このように思っています。 

  ある市はそのようにしておりますので、これ別個で、これこれはこうやってこうで、全部トー

タルで、全部誰が見ても分かるような報告の仕方をしておりますので、弥彦村もそのようにして

いただくと、我々はこれからの判断のしようが、明確に私ら判断できると思いますので、特にそ

の点を、使用された明細を、特に私はもう何年と言いません。この５年間分ぐらいは全部出して、

収入は幾らで、特に残高の支払いの明細、それをどこに使って、どこに使ったか、全部書いて私

たちに提示してもらいたいというふうにお願いしたいんですけれども、いかがでございましょう

か。 

  以上でございます。 

○議長（本多隆峰議員） 答弁を求めます。 

  村長。 

○村長（本間芳之） このたびのふるさと納税に関する補正につきましては、当初予算からの上振

れ分１億3,000万円を補正するものであります。 

  ご質問のうち令和５年度分は、まだ年度途中であり確定しておりませんが、最終寄附額は別途

決算時にご報告をさせていただきます。 

  細かな数値等につきましては、総務部長より答弁をさせます。 

  以上です。 

○議長（本多隆峰議員） 総務部長。 

○総務部長（志田 馨） では、ふるさと納税の今のご質問については、使途を明確にせよという

ふうな質問でよろしいでしょうか。 

〔「はい」と言う人あり〕 

○総務部長（志田 馨） ふるさと納税の使途につきましては、古川議員の９月議会における一般

質問で答弁したとおり、既に公表しておりまして、令和４年度よりホームページにて公表してご

ざいます。 

  このふるさと納税につきましては、寄附者の意思、意図ということで、どういったことに寄附

金を使ってほしいということで、村では10の寄附項目をお示ししているところであります。 

  １つとしては保健・医療・福祉のほうに、２つ目には子育て支援、３つ目には教育・文化・芸

術の振興、４つ目に農業・商工業の振興、５つ目には自然環境の保全、６つ目として防災体制の

強化、７つ目には菊づくり後継者の育成、８つ目に国際交流、９つ目にデジタル化の推進、あと

10番目に村長一任というものがございます。 

  寄附者のいわゆる寄附目的があるものにつきましては、その目的に沿って使用させていただい
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てございます。村長一任ということでご寄附いただいた分につきましては、令和４年度について

は寄附金の積立金であったり、図書館の建設事業、農業振興事業、区長会から要望をいただいた

事業等に使用しておりますし、令和３年度については道路整備事業にも使用したところでござい

ます。 

  以上です。 

○議長（本多隆峰議員） ほかにご質疑ございませんか。 

  古川議員。 

○６番（古川七郎議員） 今、説明していただいたとおり、ホームページを見れば、使用したとこ

ろが全部載っている訳ですね。私はそこまで調べていなかった、申し訳なかったと思うんですけ

れども、載っているということですね、ホームページに、使用した金額。何に使って、何に使っ

て、何に使っている、全部載っているということですね。 

  それは私は見逃して申し訳ないと思うんだけれども、できましたらそれは、こういうペーパー

で結構です。そんなに何枚もないと思いますから、書いて、我々にも提示してもらうと私は非常

にありがたいと思う。ペーパー、そういう時代じゃないと言われればそれでおしまいかもしれな

いけれども、やってもらったら一番ありがたいと思う。 

  そうすると我々は、このお金は、今、部長がおっしゃったとおり、寄附してくれた方の意思も

あるし、その意思は酌まなくちゃいけないし、それを曲げても駄目だし、10項も中に入れている

訳ですから、それは何ら問題ないと思うんだけれども、それに明細を私たちも、できたら５年間

は、全部私、このペーパーで教えてくれたら私はありがたいと思うんですけれども、その辺はお

願いできますでしょうかね。ペーパーで、特に使用した目的全部、その辺をお願いしたいと思い

ますが、いかがでしょうか。 

○議長（本多隆峰議員） 総務部長。 

○総務部長（志田 馨） 今すぐそれをできるかどうかについては、この場ではちょっと即答はで

きかねる状況でございます。 

○議長（本多隆峰議員） 古川議員。 

○６番（古川七郎議員） できるかどうかじゃなくて、必ずやってもらわないと、私はやっぱりこ

ういう根拠があって物事は進むんであってね、根拠がなければ物事は進まないんです。 

  それで、これがあったとして、正しいのかどうかがやっぱり、計画、実行、反省というんだよ

ね。私はその上に将来の見通しどうするかということをいつも考えるんですよ。それが私は経営

者というのは一番大事だと思う。経営者というかトップにとって一番大事なことなんだと私は思

っております。 

  だから、その辺を間違いのないようなかじ取りをしてもらわないと、私は困ると言って、申し

訳ないけれどもね。間違いなくしていると思いますけれども、我々もその中においてそのチェッ

クはしたいと思います。そうしないと、こういうお金は早く言ったら、余分なお金と言うと申し

訳ないけれども、予定外のお金と思って私は頭の中に入れているんです。それにはやっぱり最高
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の成果を上げるようなお金の使い道をやらないことにはいかんと思う。その辺、私は特にお願い

します。 

  特に、これと競輪は間違いなくそういうことをやってもらいたい。競輪の場合は相当いろいろ

載っていますから、私も昨日相当チェックしました。いろんなことをチェック、歳出に対しては。

だから、これもこのようにして、分かるようにチェックして、お願いしたいと思いますので、日

にちは多少かかると思いますが、よろしくお願いします。 

  以上です。 

○議長（本多隆峰議員） 答弁求めますか。 

〔「はい」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 総務部長。 

○総務部長（志田 馨） 今、では、お願いということをお聞きしましたので、そのように努力は

したいと思っております。 

○議長（本多隆峰議員） 質疑３回でありますので、これで打ち切らせていただきます。 

  質疑、ほかにございませんか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 質疑なしと認めます。 

  本案は、会議規則第39条第３項の規定により委員会付託を省略することについて採決します。 

  お諮りします。本案は委員会付託を省略することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 異議なしと認めます。 

  したがって、本案は委員会付託を省略することに決定しました。 

  これより討論に入ります。 

  討論はありませんか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 討論なしと認めます。 

  これで討論を終わります。 

  これより採決を行います。 

  ただいま議題となっています議案第２号について、起立によって採決します。 

  原案のとおり可決することに賛成の皆さんの起立を求めます。 

〔起立全員〕 

○議長（本多隆峰議員） 起立全員と認めます。 

  したがって、議案第２号は原案のとおり可決されました。 

  次に、日程第６、議案第３号 弥彦総合文化会館サテライトオフィス家具備品購入契約の締結

について質疑を行います。 

  ご質疑はありませんか。 
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〔「なし」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 質疑なしと認めます。 

  本案は、会議規則第39条第３項の規定により委員会付託を省略することについて採決します。 

  お諮りします。本案は委員会付託を省略することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 異議なしと認めます。 

  したがって、本案は委員会付託を省略することに決定しました。 

  これより討論に入ります。 

  討論はありませんか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 討論なしと認めます。 

  これで討論を終わります。 

  これより採決を行います。 

  ただいま議題となっています議案第３号について、起立によって採決します。 

  原案のとおり可決することに賛成の皆さんの起立を求めます。 

〔起立全員〕 

○議長（本多隆峰議員） 起立全員と認めます。 

  したがって、議案第３号は原案のとおり可決されました。 

  次に、日程第７、議案第４号 自動運転車両購入契約の締結について質疑を行います。 

  ご質疑はありませんか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 質疑なしと認めます。 

  本案は、会議規則第39条第３項の規定により委員会付託を省略することについて採決します。 

  お諮りします。本案は委員会付託を省略することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 異議なしと認めます。 

  したがって、本案は委員会付託を省略することに決定しました。 

  これより討論に入ります。 

  討論はありませんか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○議長（本多隆峰議員） 討論なしと認めます。 

  これで討論を終わります。 

  これより採決を行います。 

  ただいま議題となっています議案第４号について、起立によって採決します。 

  原案のとおり可決することに賛成の皆さんの起立を求めます。 
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〔起立全員〕 

○議長（本多隆峰議員） 起立全員と認めます。 

  したがって、議案第４号は原案のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────────────── 

◎村長挨拶 

○議長（本多隆峰議員） 以上をもちまして、本臨時会に付議されました事件は全て議了しました。 

  これをもって臨時会を閉会したいと思いますが、閉会前に村長からご挨拶をお願いします。 

  村長。 

○村長（本間芳之） このたびは、全議案に対して可決をいただきまして本当にありがとうござい

ます。これからまた一歩一歩、未来に向かって進んでまいりたいと思いますので、議員各位の皆

様のまたご協力もお願い申し上げます。 

  本日はありがとうございました。 

──────────────────────────────────────────── 

◎閉会の宣告 

○議長（本多隆峰議員） 以上をもちまして、令和６年第１回弥彦村議会１月臨時会を閉会します。 

  お疲れさまでした。 

（午前１０時２５分） 
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